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Santiago e Buenos Aires:
Paraná ganha dois novos voos

internacionais pelo Afonso Pena
DIVULGAÇÃO

Ações de infraestrutura
garantem melhoria nas vias e

na iluminação pública da cidade
DIVULGAÇÃO

Rio Branco do Sul Paraná

As equipes estiveram trabalhando em diversas frentes para garantir
que vias urbanas e estradas do campo estejam limpas, niveladas e seguras

Os novos voos da companhia aérea começam a operar nos dias 19 de junho (Santiago)
e 11 de julho (Buenos Aires), respectivamente. Porém, as vendas já estão abertas
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Produção
de ovos
do Paraná
cresce 72%
em uma
década e
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segue em
expansão
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Prefeitura de Pinhais realiza formatura
de 30 novos agentes da Guarda Municipal
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"Cuidar das pessoas é tornar a cidade mais segura, e Pinhais é uma das mais seguras porque
temos um investimento pesado em armamento e munições", disse a prefeita Rosa Maria
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Curitiba

Primeira fábrica recicladora
de garrafas pet vai beneficiar

catadores do Ecocidadão
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O prefeito Rafael Greca, acompanhado da secretária Municipal
do Meio Ambiente Marilza do Carmo Oliveira Dias, do

vice-governador Darci Piana e demais autoridades, participam da
inauguração da empresa Packem Ween, recicladora de garrafas PET
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ORLANDO KISSNER/ALEP

Segue para sanção projeto de lei que prevê
meia-entrada  para quem trabalhar em eleição

O projeto de lei 1035/2023, do deputado e primeiro secretá-
rio da Assembleia Legislativa, Alexandre Curi (PSD), que assegu-
ra o direito à meia-entrada em espetáculos artístico-culturais e
esportivos ao eleitor que prestou serviços à Justiça Eleitoral, em
todos os turnos para os quais foi nomeado, em eleição imediata-
mente anterior à futura lei, mediante comprovação por certidão
da Justiça Eleitoral, avançou na Casa. O texto passou em primei-
ra e em segunda votações nas sessões plenárias realizadas nesta
terça-feira (2). Agora a matéria segue para sanção, ou veto, do
Poder Executivo. Na justificativa, Curi diz que a iniciativa se fun-
damenta no reconhecimento do papel público vital desempe-
nhado por estes cidadãos. "Os mesários e colaboradores de apoio
logístico são peças-chave no processo democrático, atuando como
representantes legítimos da Justiça Eleitoral e garantindo que
cada eleitor possa exercer seu direito de voto. Este serviço pú-
blico, de suma importância para a manutenção da integridade e
eficácia do nosso sistema eleitoral, merece ser valorizado e reco-
nhecido", ressalta.

Revisão da Lei dos Incentivos Construtivos
avança na Câmara de Curitiba
Com duas emendas corretivas, os vereadores da Comissão

de Constituição e Justiça (CCJ) autorizaram a tramitação, na
Câmara Municipal de Curitiba (CMC), da revisão da Lei de Prê-
mios e Incentivos Construtivos. Segundo a Prefeitura de Curiti-
ba, a lei municipal 15.824/2021 precisa ser reestruturada para
"facilitar a sua aplicação" e "otimizar a sua utilização no dia a dia
daqueles profissionais encarregados de desenvolver e aprovar
os projetos de ocupação de imóveis na cidade". O projeto de lei
foi votado pela CCJ na última terça-feira (2), em reunião presidi-
da por Bruno Pessuti (Pode). Em 2020, a Câmara de Curitiba
concordou em fixar na Lei de Prêmios e Incentivos Construtivos
diversas regras antes dispersas em decretos e outros instrumen-
tos regulatórios, dando mais segurança jurídica e capacidade de
planejamento aos empreendimentos na área, com foco no uso
misto (residencial e comercial), concedendo em troca exceções
aos limites da Lei de Zoneamento.

Liberação do mototáxi tem parecer
contrário da Comissão de Economia
Quase dez meses após chegar à Comissão de Economia, Fi-

nanças e Fiscalização, o projeto de lei que regulamenta o serviço
de mototáxi na capital do Paraná foi liberado para seguir sua
tramitação na Câmara Municipal de Curitiba (CMC). O parecer,
no entanto, não foi favorável. O colegiado se manifestou contrá-
rio à iniciativa, orientação que poderá ser considerada pelo ple-
nário, no momento da votação. A reunião aconteceu nesta quar-
ta-feira (3), após a sessão plenária. A proposta altera duas leis
municipais: a que regulamenta o serviço de transporte individual
de passageiros e a que regulamenta o serviço de motofrete. Hoje,
a legislação municipal proíbe a circulação de mototáxis na cida-
de, mas a proposta autoriza e já regulamenta o tipo de veículo
que poderá ser usado no serviço e as obrigações desses condu-
tores.

05 de Abril
Dia das Telecomunicações; Dia do Propagandista Farmacêu-

tico; Dia dos Fabricantes de Materiais de Construção; Dia de São
Vicente Ferrer.

pós 900 horas de formação,
foram certificados novos 30
guardas municipais, que pas-
sam a reforçar o efetivo de

Pinhais. A formatura da 5ª Turma da
Guarda Municipal de Pinhais foi reali-
zada durante a noite desta terça-feira
(2), no auditório do Cenforpe. A ceri-
mônia contou com a presença de cen-
tenas de familiares e amigos dos for-
mandos, que receberam os certifica-
dos da prefeita Rosa Maria e outras
autoridades.

Aprovados no concurso público
nº 5 de 2019, os servidores cumpri-
ram a formação teórico-prática, que
inclui conteúdos legislativos, adminis-
trativos e operacionais. Prevista em
lei municipal, a formação teve início
em setembro de 2023, quando a tur-
ma foi recebida pela prefeita Rosa
Maria e pelo secretário de Segurança
e Trânsito, Anderson Mendes. A sole-
nidade desta última terça (3) marca o
aumento do efetivo municipal, criado
em 2009.

A noite de formatura começou
com a exibição de um vídeo dos for-
mandos, com fotografias do período
de formação. A colocação da biriba -
inscrição do nome do agente na farda
- foi realizada por um ente da família
para cada novo guarda municipal. Para
o novo GM Caíque Jeremy Machado,
"são 30 sonhos sendo realizados nes-
ta noite". O jovem de 30 anos agora
integra as forças de segurança do mu-
nicípio onde mora. "Todo o processo
de formação foi muito bom, tivemos
ótimos instrutores, pessoas que nos
forjaram para servir bem a cidade e
hoje estamos muito felizes, nesta data
tão preciosa para a gente", declarou.

Machado conta que já havia tenta-
do o concurso para a GM de Pinhais
antes, mas a aprovação veio com o
edital de 2019, para dar sequência no
sonho de servir à corporação. "Eu
sempre gostei dessa profissão e meu
pai é militar também. Então é algo que

Prefeitura de Pinhais realiza formatura
de 30 novos agentes da Guarda Municipal

Formandos da 5ª turma da GM passam a reforçar
efetivamente a segurança pública municipal
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A Guarda Municipal de Pinhais
atende 24 horas pelo Disque
153, telefone (41) 3912-5153 e
aplicativo 153 Cidadão.

"Cuidar das pessoas é tornar a cidade mais segura,
e Pinhais é uma das mais seguras porque temos um investimento
pesado em armamento e munições", disse a prefeita Rosa Maria

já está há algum tempo no meu cora-
ção, e, como cidadão de Pinhais, já
acompanhava a GM, sabia do bom ser-
viço. Então agora eu desejo continuar
essa boa sequência de trabalho da
Guarda Municipal", completa.

O secretário de Segurança e Trân-
sito, Anderson Mendes, exaltou o tra-
balho integrado das forças de segu-
rança no município. "Hoje, após 900
horas de formação e todos os estu-
dos preparativos, nós entregamos à
população de Pinhais esses 30 novos
valorosos guardas municipais. Esses 30
novos guardas irão compor, junto com
a Polícia Militar, o efetivo de patrulha-
mento ostensivo do município, au-
mentando ainda mais a segurança da
cidade", pontuou.

A prefeita Rosa Maria destacou os
cerca de R$13 milhões investidos na
Guarda Municipal em aproximadamen-
te um ano e meio. "É uma noite muito
especial, de celebrar um grande pre-
sente para nossa cidade com essa for-
matura. Cuidar das pessoas é tornar a
cidade mais segura, e Pinhais é uma
das mais seguras porque temos um
investimento pesado em armamento
e munições, em preparo técnico e em
tecnologia e inteligência", frisou.

"Há um diferencial na nossa cida-
de: as forças de segurança integradas,
e é por isso que temos reduzido sig-

nificativamente o número de homicí-
dios, de violência, e isso é resultado
da articulação de muita gente envolvi-
da, inclusive o trabalho de trânsito. En-
tão isso tudo também se dá, graças ao
nosso sistema de Muralha Digital, à
nossa Guarda Municipal, à nossa Polí-
cia Militar e à nossa Polícia Civil, que
trabalham de forma conjunta", finali-
zou a prefeita.

GUARDA MUNICIPAL DE PINHAIS
Criada em 2009, a corporação

municipal conta hoje com uma moder-
na estrutura, incluindo câmeras veicu-
lares e corporais, novas viaturas e
Central de Monitoramento 24 horas
que reúne imagens de aproximada-
mente 700 câmeras espalhadas pela
cidade, com o projeto Muralha Digi-
tal. Além disso, os investimentos em
equipamentos e tecnologias de segu-
rança, como os Módulos Eletrônicos
de Monitoramento, fomentam o pro-
grama Pinhais Mais Segura.
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Rio Branco do Sul

Combate à Dengue: união contra
o mosquito Aedes Aegypti

Unidos contra a Dengue: Conheça nossas
ações de combate ao mosquito Aedes aegypti

Rio Branco do Sul testemunhou uma importante ini-
ciativa no combate à dengue. Em uma mobilização co-
ordenada, equipes municipais uniram esforços para cons-
cientizar a população sobre a importância de prevenir
a proliferação do mosquito Aedes Aegypti, transmissor
da doença.

ATIVIDADES REALIZADAS:
- Escola Prefeito Octávio Furquim: O dia foi ini-

ciado com atividades educativas junto aos jovens, en-
fatizando a relevância do engajamento na prevenção
da dengue, ressaltando que a educação desempenha
um papel crucial nessa missão.

- Centro da Cidade: Em colaboração com estudan-
tes locais, foram distribuídos panfletos informativos
no trânsito, proporcionando orientações essenciais
aos motoristas sobre medidas preventivas e estraté-
gias de combate à dengue.

- Bairros: Equipes percorreram diferentes bairros,
promovendo a conscientização por meio da entrega
de materiais educativos, realização de inspeções do-
miciliares e remoção de possíveis criadouros do
mosquito, com especial atenção aos pneus velhos.

CONTINUIDADE DA AÇÃO:
- A luta contra a dengue demanda uma vigilância cons-

tante. É imprescindível que todos se engajem nesse
esforço coletivo.

- Orientações foram reforçadas quanto à correta eli-
minação de recipientes propícios à proliferação do
mosquito, à manutenção da limpeza em terrenos e à
cobertura adequada de caixas d’água.

- A população foi incentivada a reservar parte de seu
dia para inspecionar suas residências em busca de
potenciais criadouros do mosquito, com a devida
denúncia de focos suspeitos ao Departamento de
Vigilância Epidemiológica.

JUNTOS PELO BEM-ESTAR COMUM
A batalha contra a dengue é uma responsabilidade

compartilhada. A união de esforços é fundamental para
proteger nossa comunidade.

DIVULGAÇÃO

A batalha contra a dengue é uma responsabilidade compartilhada
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O livro é uma fonte essencial para
preservar e compartilhar o amor pela cidade

io Branco do Sul cele-
brou um marco signi-
ficativo em sua histó-

ria com o lançamento oficial do
livro "Subsídios para a História
de Rio Branco do Sul". Esta
obra, resultado dos estudos de
Celso Lima e Rupert Mayer, ofe-
rece um valioso registro da his-
tória de nossa cidade, desde os
tempos anteriores à emancipa-
ção política.

O livro é uma fonte essen-
cial para preservar e compar-
tilhar o amor pela nossa cida-
de, fornecendo insights preci-
osos sobre suas origens e evo-
lução ao longo do tempo. Para
garantir que esse conhecimen-
to seja acessível a todos os
munícipes, exemplares serão
disponibilizados nas escolas
municipais.

Além disso, o livro estará

disponível em formato digital
para download gratuito no site
oficial da Prefeitura de Rio
Branco do Sul, por meio do link
Subsídios para a História de Rio
Branco do Sul.

Descubra mais sobre as ra-
ízes e a evolução de nossa ci-
dade através das páginas desse
importante registro histórico.
Valorize e celebre o patrimô-
nio cultural local.

Lançamento do livro "Subsídios
para a História de Rio Branco do Sul"
celebra o Patrimônio Cultural Local

Pinhais recebe, mais uma
vez, a ExpoApras - uma das
maiores feiras de negócios do
país. O evento, realizado no
Expotrade, tem programação
nos dias 16, 17 e 18 de abril,
voltada aos empresários do
setor mercadista de todo o
estado do Paraná, e movimen-
ta a economia de toda região.
Todas as informações sobre as
inscrições estão disponíveis no
site do evento.

A 41ª edição da Feira e Con-
venção Paranaense de Super-
mercados terá palestras mag-
nas com grandes nomes do
mercado, workshops e oficinas.
Uma das estrelas do evento é
Mário Sérgio Cortella, filósofo
e autor de mais de 40 livros,
atração confirmada do dia 17,
às 15h.

Segundo Carlos Beal, presi-
dente da Apras, com o sucesso
da ExpoApras 2023, a expec-
tativa para a próxima edição é
ainda maior: "Nos consolida-
mos como um evento de ne-
gócios e nos destacamos por
reunir um público-alvo impor-
tante no segmento e com po-
der de tomada de decisão. Ou-
tro diferencial foi o conteúdo
apresentado durante os três

Pinhais recebe neste mês a 41ª ExpoApras
Feira e Convenção Paranaense de Supermercados reúne

centenas de empresas na Expotrade nos dias 16, 17 e 18 de abril

SERVIÇO

EXPOAPRAS 2024
Datas: 16, 17 e 18 de abril
Local: Expotrade - Rodovia
João Leopoldo Jacomel,
10454 - bairro Jardim Amé-
lia, Pinhais-PR

dias de feira por palestrantes
renomados e reconhecidos no
Brasil e no mundo."

Segmentos expositores: ali-
mentos; bebidas; carnes; limpe-
za; papéis; frutas, legumes, ver-
duras  e produtos orgânicos;
construção; equipamentos; tec-
nologia; serviços; segurança; ar-
quitetura; comércio exterior.

Empresas compradoras: su-
permercados; panificadoras;
minimercados; atacadistas; mer-
cados; restaurantes e bares; far-
mácias.

EXPOAPRAS 2023
Durante os três dias de

evento, a ExpoApras recebeu
cerca de 50 mil visitas e ultra-
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Todas as informações sobre as inscrições estão disponíveis no site do evento

passou R$ 600 milhões em
negócios gerados. A feira reu-
niu mais de 400 marcas expo-
sitoras com os principais lan-
çamentos, tecnologias, serviços
e soluções para o varejo. Fo-
ram oferecidos diversos con-
teúdos nas 20 palestras, fóruns
e painéis realizados no congres-
so.

Rio Branco do Sul
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Curitiba

Primeira fábrica recicladora de garrafas
pet vai beneficiar catadores do Ecocidadão

catarinense Pa-
ckem S.A inaugu-
rou, na manhã

desta quinta-feira (4), em
Curitiba, a primeira uni-
dade da Packem WEEN
no Brasil. A nova fábrica
tem capacidade para re-
ciclar 1,2 bilhão de garra-
fas pet por ano, volume
duas vezes maior que o
descarte anual da emba-
lagem feito pela popula-
ção da cidade.

O prefeito Rafael Gre-
ca participou do evento
na sede da empresa, no
bairro CIC, e parabenizou
os empreendedores pela
iniciativa de implantar o
projeto direcionado para
economia circular em
Curitiba.

"Esta fábrica é ápice da
cadeia de economia cir-
cular que nós sonhamos
desde 1993. Transformar
garrafas pet em material
aproveitável para o agro-
negócio e também para
reciclagem é criar um
novo horizonte de sus-
tentabilidade. A Packem
WEEN é orgulho de Cu-
ritiba e esperança de um
mundo cada vez melhor",
disse Greca.

O prefeito estava
acompanhado da secre-
tária municipal de Meio
Ambiente, Marilza Dias,
pelo vice-governador
Darci Piana e pelos per-
sonagens integrantes da
Família Folhas: Seu Folha,
Dona Fofô, Fofis, Fifo, Flo-
ra e o pet Fefo.

PARCERIA COM
O ECOCIDADÃO

Um dos primeiros
movimentos da Packem
WEEN será o de agregar
valor ao projeto de cole-
ta seletiva da cidade de
Curitiba. Atualmente, o
programa Ecocidadão
gera renda para mais de
mil catadores de 40 coo-
perativas e associações e
recolhe cerca de 250 mi-
lhões de unidades de gar-
rafas pet por ano. "Por fal-
ta de uma recicladora em

A

Curitiba, a maior parte
desse material é vendida
para outros Estados para
ser transformada. Agora, a
nova recicladora firmará
convênio com o progra-
ma Ecocidadão para reci-
clar o máximo de materi-
al PET possível, recolhido
em toda a cidade", adian-
tou CEO da Packem,
Eduardo Santos Neto.

NO LUGAR CERTO
De acordo com o exe-

cutivo, a inauguração da
fábrica representa um
marco na jornada de sus-
tentabilidade da organiza-
ção, e também celebra
uma conquista para a ci-
dade de Curitiba.

"Não haveria cidade
melhor para sediar este
projeto. Curitiba é refe-
rência em sustentabilida-
de pelos projetos de se-
paração do lixo reciclado,
do Ecocidadão e da Famí-
lia Folhas", disse Santos
Neto.

FORTALECIMENTO
DOS RECICLADORES

A secretária de Meio
Ambiente, Marilza Dias,
disse que a chegada da

Packem WEEN a Curiti-
ba será importante para
fortalecer as cooperativas
do Ecocidadão.

"Nós fazemos um tra-
balho excepcional de co-
leta de lixo reciclável, mas
esse material vai para São
Paulo e outros lugares.
Tendo uma indústria lo-
cal, vai melhorar muito
aspecto da logística, é
menos transporte e emis-
são de poluentes, além da
possibilidade de agregar
valor ao material aqui,
agregar valor para essas
pessoas que são das as-
sociações e que vão for-
necer também o plástico",
disse Marilza.

O vice-governador
Darci Piana também res-
saltou a importância do
empreendimento para as
famílias que integram o
Ecocidadão. "Vocês imagi-
nem quantas pessoas se-
rão beneficiadas com o
recolhimento de reciclá-
veis com este projeto,
que trará ganhos também
para o Paraná e Curitiba,
que estão entre os luga-
res mais sustentáveis do
mundo", disse o vice-go-
vernador.
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O prefeito Rafael Greca, acompanhado da secretária Municipal do Meio Ambiente Marilza do Carmo Oliveira Dias, do
vice-governador Darci Piana e demais autoridades, participam da inauguração da empresa Packem Ween, recicladora de garrafas PET
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exibe "A matriarca"
Quando um adolescente autodestrutivo é sus-

penso da escola e solicitado a cuidar de sua avó
alcoólatra como castigo, seu tempo juntos muda
sua vida.

Paraná

Santiago e Buenos Aires: Paraná ganha dois
novos voos internacionais pelo Afonso Pena

A companhia aérea JetSMART anunciou que vai operar, a partir do mês de junho, os trechos Curitiba-Santiago
e Curitiba-Buenos Aires, sem escalas, a partir do aeroporto localizado em São José dos Pinhais (RMC).

Com isso, chegará a seis o número de voos internacionais a partir do terminal da Região Metropolitana de Curitiba
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Ocrescente demanda de
turistas sul-americanos
para o Paraná resultou

em mais dois voos internacionais
para o Estado. Nesta quinta-feira
(4), a companhia aérea JetSMART
anunciou que vai operar, a partir
do mês de junho, os trechos Curi-
tiba-Santiago e Curitiba-Buenos
Aires, sem escalas, a partir do Ae-
roporto Internacional Afonso Pena,
em São José dos Pinhais (RMC).

Com isso, o terminal passará a
contar com seis voos internacio-
nais diretos ou com escalas. Além
dos dois voos que iniciam em ju-
nho e julho, já existem as linhas
Montevidéu (Uruguai), pela Azul;
uma linha para Santiago, pela La-
tam; e dois voos para Buenos Ai-
res, pela Gol e pela Aerolineas Ar-
gentinas.

Os novos voos da companhia
aérea começam a operar nos dias
19 de junho (Santiago) e 11 de

Os novos voos da companhia aérea começam a operar
nos dias 19 de junho (Santiago) e 11 de julho (Buenos Aires),

respectivamente. Porém, as vendas já estão abertas

julho (Buenos Aires), respectiva-
mente. Porém, as vendas já estão
abertas. O voo sazonal para Santi-
ago (com duração de 3h30) terá
três frequências semanais e são es-
perados mais de 15 mil passagei-
ros em seu primeiro ano. Já o voo
para Buenos Aires (duração de
2h23), também com três frequên-
cias semanais, terá aproximada-
mente 43 mil passageiros no mes-
mo período. As rotas de Curitiba

têm tarifa promocional a partir de
R$ 419 para a Argentina e R$ 445
para o Chile, em cada sentido. "O
Paraná é uma grande vitrine para
a América do Sul, com grandes
atrativos. Essa também é uma for-
ma de ampliar as conexões empre-
sariais dos paranaenses com esses
dois países", afirmou o governador
Carlos Massa Ratinho Junior. "O
Governo do Estado está investin-
do pesado no turismo para atrair

cada vez mais visitantes estrangei-
ros em viagens de lazer e negóci-
os. Esses dois países têm se desta-
cado entre os principais emisso-
res para o Paraná", complementou
o secretário do Turismo do Para-
ná, Marcio Nunes. "Essa parceria
com a JetSMART é mais uma con-
quista para Curitiba e para todos
os paranaenses, pois trata-se de
uma companhia aérea que traz um
conceito de low cost e que, assim,
vai incentivar ainda mais essa rota
internacional direta".

Conforme o Boletim de Dados
Turísticos 2024 elaborado pela
Secretaria de turismo do Paraná
(Setu), a Argentina foi o segundo
maior emissor de turistas para o
Paraná no ano passado (225.514
visitantes), enquanto o Chile ficou
na quarta posição no ranking
(22.195 pessoas). Curitiba também
se reforça como destino do uni-
verso corporativo.

JETSMART
Com essas novas rotas, a JetS-

MART chega a dez voos internaci-
onais diretos partindo do Brasil.
Atualmente, a companhia já opera
no Brasil em sete rotas internacio-
nais - incluindo a que liga Foz do
Iguaçu a Santiago.

Fundada em 2016, a JetSMART
Airlines é a maior companhia aé-
rea de baixo custo da América do
Sul, com operações domésticas no
Chile, Argentina, Peru e Colômbia,
mais de 75 rotas em toda a região
com serviços para Brasil, Equador,
Paraguai e Uruguai, transportan-
do mais de 26 milhões de passa-
geiros na região.

A empresa faz parte do por-
tfólio de companhias aéreas do
fundo norte-americano Indigo
Partners, bem como da Fronti-
er nos EUA, WizzAir na Europa,
Volaris no México e Cebu Pacific
na Ásia.

Rio Branco do Sul

Ações de infraestrutura garantem melhoria
nas vias e na iluminação pública da cidade

Durante a semana equipes trabalharam em diversas frentes para garantir trafegabilidade, segurança e qualidade de vida à população
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OPara aprimorar a infraestru-
tura urbana e rural a Prefeitura
intensificou os trabalhos de ma-
nutenção das ruas, estradas e ilu-
minação pública, proporcionan-
do uma melhor experiência para
os moradores e qualidade de
vida na cidade. As equipes esti-
veram na última semana traba-
lhando em diversas frentes para
garantir que vias urbanas e es-
tradas do campo estejam limpas,
niveladas e seguras. Em outra
frente foi feita a manutenção da
iluminação pública, com a troca
de lâmpadas, instalação e repa-
ração de postes e luminárias,
garantindo uma iluminação ade-
quada e segura, tanto na área
urbana quanto rural.

Os trabalhos aconteceram
conforme situações emergenciais
e cronograma de solicitação, re-
alizados via protocolo pelo site
www.riobrancodosul.atende.net
ou pelo telefone 8877-6377.

CONFIRA AS LOCALIDADES
QUE RECEBERAM SERVIÇOS
DE MELHORIA NAS VIAS E
ILUMINAÇÃO:
- Rua Paulo Cesar Bonfim;
- Rua Dalila Cruz Pillar;
- CMEI Tia Meri;
- Rua Irene Osório Matias;
- Santa Cruz;
- Feira do Peixe (Bosque Mu-

nicipal);
- Mina de Ferro e
- Bromadinho.

As equipes estiveram trabalhando em diversas frentes para garantir
que vias urbanas e estradas do campo estejam limpas, niveladas e seguras
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Prefeitura de Curitiba troca saibro pelo asfalto
e melhora a vida de moradores do Umbará

LE
V

Y
 F

E
R
R
E
IR

A
/S

M
C
S

M ais uma rua de Cu-
ritiba recebeu os
trabalhos do pro-

grama Asfalto no Saibro, da
Prefeitura. Essa foi a vez da
Rua Manoel Miguel Alves Fi-
lho, no Umbará, que ganhou
asfalto em uma extensão de
742 metros, entre as ruas
Nicola Pellanda e José Ode-
nir Camargo.

Coordenadas pela Secre-
taria Municipal de Obras Pú-
blicas, as obras da Prefeitura
deram à rua uma nova estru-
tura, com um sistema de dre-
nagem completo, incluindo
galerias de água pluviais, bo-
cas de lobo e meio-fio, e um
visual mais bonito.

Além de deixar a rua mais
bonita, os trabalhos assegu-
raram melhorias significati-
vas ao cotidiano das pessoas
da região. Poeira e lama, que
causavam contratempos aos
moradores, já não fazem par-
te da rotina de quem viu o
saibro ser coberto pelo as-
falto. "Avançamos gradativa-
mente para levar asfalto, dre-
nagem e com isso qualidade
de vida à via sem nenhuma
infraestrutura. O trabalho é
para acabar com o saibro em
todas as ruas regularizadas
do município", diz o prefeito
Rafael Greca.

Desde sua implantação
em 2018, o programa Asfalto
no Saibro assegurou à cida-
de mais de 135 km de obras
já concluídas. Com dezenas
de frentes de obras em an-
damento, o programa conti-
nua atendendo às demandas
da comunidade, transforman-
do ruas sem infraestrutura
em vias com boa mobilidade.

radores, que elogiam a efici-
ência das obras da Prefeitu-
ra. "Estou aqui há mais de 40
anos e nunca tinha visto uma
rua tão boa. As pessoas da-
qui também vêm comentan-
do como foi rápido e não nos
incomodou em nada", relata
o morador José Valmir, de 65
anos.

POR TODA A CIDADE
O secretário municipal

de Obras Públicas, Rodrigo
Araújo Rodrigues, ressalta a
importância do programa
Asfalto no Saibro para a Rua
Manoel Miguel Alves Filho e
para todas as demais vias con-
templadas.

"O programa Asfalto no
Saibro é fundamental para
melhorar a acessibilidade e
qualidade de vida dos cida-
dãos nos bairros, garantindo
vias mais seguras e duradou-
ras para todos", destaca Ro-
drigues.

PEDIDOS DOS
MORADORES

A inclusão de vias no pro-
grama ocorre mediante soli-
citações dos cidadãos, feitas
à Central 156 e ao programa
Fala Curitiba, que envolve a
comunidade nas decisões do
planejamento urbano.

As obras são coordena-
das pela Secretaria Muni-
cipal de Obras Públicas
(Smop).

Com dezenas de frentes
de obras em andamento, o
programa segue atendendo
às demandas da comunidade,
transformando ruas sem in-
fraestrutura em via com boa
mobilidade.
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Antes e depois da obras de pavimentação sobre o saibro na rua Manoel Miguel Alves Filho, no Umbará

MAIS QUALIDADE
DE VIDA

Com os trabalhos da Se-
cretaria Municipal de Obras
Públicas, as pessoas da área
não precisam mais se preo-
cupar com a poeira da antiga

rua de saibro, como conta a
comerciante e moradora da
região Bruna de Oliveira.

"Antes eu tinha que tirar
o pó da loja com bem mais
frequência, agora melhorou
muito, nem se compara. O

movimento também cresceu
e todo mundo que vem aqui
comenta como está mais fá-
cil para chegar", conta Bru-
na.

A qualidade de vida tam-
bém melhorou para os mo-
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

O dia será favorável
para reflexões de vida.

A fase trará renovação
e a entrada num novo
grupo.

Prestígio e conquistas
pela frente!

Firme sua reputação,
mudanças à vista!

O dia favorece o amor,
em todas as suas di-
mensões.

Renove conceitos e fa-
cilite suas tarefas.

Criatividade e entusi-
asmo não faltarão
hoje.

Aproveite para cuidar
do corpo e da saúde.

Demandas da família
vão pedir mais atitu-
de.

Encontre soluções prá-
ticas para enxugar as
despesas.

Respire, reflita e con-
trole a ansiedade.

Oportunidades pode-
rão chegar de repente.

Produção de ovos do Paraná cresce 72% em
uma década e mercado segue em expansão

O Estado saltou de 252,3 milhões de dúzias para 434,1 milhões de dúzias no período
entre 2013 e 2023, de acordo com dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística

(IBGE). Os números levam em conta tanto a produção de ovos diretamente
para consumo, quanto de ovos incubados para criação de frangos de corte
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Paraná cresceu cerca
de 72% na última dé-

cada, reforçando o protagonis-
mo do Estado na produção de
proteína animal. O Estado sal-
tou de 252,3 milhões de dúzi-
as para 434,1 milhões de dúzi-
as no período entre 2013 e
2023, de acordo com dados do
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), o que
dá cerca de 1,2 milhão de dú-
zias por dia. Os números levam
em conta tanto a produção de
ovos diretamente para consu-
mo, quanto de ovos incubados
para criação de frangos de cor-
te, setor que o Paraná lidera
nacionalmente.

Esse incremento levou o
Paraná a assumir em dez anos
o posto de segundo maior pro-
dutor de ovos do Brasil, ultra-
passando Minas Gerais. Em
2013, São Paulo liderava a pro-
dução com 819,1 milhões e
Minas Gerais aparecia em se-
gundo com 277,4 milhões. O
primeiro colocado continua
sendo São Paulo, que produ-
ziu no ano passado 1,1 bilhão
de dúzias de ovos, mas o Para-
ná já está em segundo, com
Minas Gerais fechando 2023
com 372 milhões de dúzias. A
produção paranaense repre-
senta 10,3% da produção na-
cional. Fatia que há dez anos era
de 9,2%.

A produção de ovos do
Paraná foi a que mais cresceu
em todo país ano passado, com
todos os trimestres fechando

Em 2023, o Estado produziu 191,2 milhões de dúzias, correspondendo a 5,6% do mercado nacional

com marca superior a 100 mi-
lhões de dúzias (a primeira vez
que ultrapassou essa marca foi
no segundo trimestre de
2022). O incremento foi 7,1%
em relação a 2022 (405,3 mi-
lhões). O segundo estado cuja
produção mais subiu em 2023
foi Minas Gerais, com aumento
de 2,3%. A alta paranaense foi
inclusive maior do que a média
brasileira, que ficou em 2,7%. O
país saltou de 2,7 bilhões para
mais de 4 bilhões em dez anos.

OVOS INCUBADOS
Um dos principais fatores

que puxa para cima a produ-
ção de ovos no Paraná é a cri-
ação de frangos para abate -
setor em que o Estado é líder

nacional com 2,3 bilhões de
aves produzidas em 2023, re-
presentando 34,3% do merca-
do brasileiro. O Estado é líder
na criação de ovos para incu-
bação, com 242,9 milhões de
dúzias produzidas ano passado,
representando 25,4% do mer-
cado nacional.

Esse mercado tem recebi-
do grandes investimentos. A
Lar Cooperativa inaugurou em
março deste ano a expansão da
maior incubadora de ovos da
América Latina, em Itaipulândia,
no Oeste do Estado.

Com investimento de R$
80 milhões, a unidade passou a
incubar 20,1 milhões de ovos
por mês, quase o dobro do
volume com o qual operava

desde a inauguração da incu-
badora em 2017.

"Somos grande produtores
de genética de ovo porque so-
mos o maior produtor de fran-
gos do Brasil. E o pintainho é,
depois da ração, o principal in-
sumo desse mercado", explica
Roberto de Andrade Silva, téc-
nico do Departamento de Eco-
nomia Rural (Deral) da Secre-
taria de Estado da Agricultura
e Abastecimento (Seab).

A avicultura como um todo
gera 95,3 mil empregos diretos
e cerca de 1,5 milhão de em-
pregos indiretos no Paraná. São
mais de 19 mil aviários e 8,4 mil
propriedades rurais distribuí-
das em 312 municípios para-
naenses, segundo o Sindiavipar.

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO A CURITIBA ESTERILIZAÇÃO

DE MATERIAIS MÉDICOS LTDA (STERILAB)
Torna público que recebeu do IAP, a Renovação da Licença de Operação
para limpeza, esterilização e transporte de produtos médicos, com venci-
mento até a data de 01/04/2028, instalada na Avenida Maringá nº 185, Bairro
Emiliano Perneta, no município de Pinhais - Paraná.
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Orestes Tulio é nascido e
criado em Santa Felicidade,
de família tradicional, está

completando 89 anos e
tem uma trajetória de

dedicação ao bairro, pois
sempre tuou junto as

dministrações dos
governos municipal e
estadual na busca de

melhorias para a região.
Orestes também foi

assessor do deputado Luiz
Accorsi e disputou eleição

para vereador, ficando
como primeiro suplente.

Com ótima memória,
Orestes Tulio relata fatos

do desenvolvimento do
bairro mais italiano

de Curitiba.

Vereador Mauro Ignácio
homenageia Orestes Tulio

Parabéns, Gabriela
Calábria Karam!

Nesta quarta-feira (03), minha querida
sobrinha Gabriela Calábria Karam,

filha dos médicos Jorge Ricardo dos Santos e
Viviane Calábria Pimenta, comemorou idade nova.

Que você continue essa menina meiga e inteligente.
Desejo a você muita saúde, amor e sucesso!

Vivian Cristine
Hecke de Oliveira

A moradora de
Curitiba Vivian
Cristine Hecke
de Oliveira
celebra mais
um ano de
vida nesta
sexta-feira
(05). Desejo
a você muita
alegria, paz
e sucesso!

Dinaclei Santos
Minha querida amiga Dinaclei Santos,
carinhosamente conhecida como
Dina, sopra as velinhas nesta
sexta-feira (05). Quero te
parabenizar pelo seu aniversário e
por ser uma excelente profissional,
sou grato por ter feito parte da
equipe do jornal Agora Paraná.
Desejo a você muita felicidade,
realizações e saúde!

Ariadne Viana

Nesta sexta-feira
(05),

Ariadne Viana,
moradora de

Pinhais, comemora
mais um

aniversário. Desejo
que sua vida

seja repleta de
bons momentos

e alegria!

Lorena Malucelli Pelanda

Felicidades à
competente

jornalista
Lorena Malucelli

Pelanda que
aniversaria

nesta sexta-
feira (05).

Desejo a você
muita paz,

amor
e prosperidade!


